

La Voz de Alicante

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Alicante, un mes 1'25 peseta.
En el resto de España, trimestre, 4'25
Número suelto, 5 céntimos

Jueves 3 de Noviembre de 1904.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
SAN FERNANDO, 43, ENTRESUELO
La correspondencia al Administrador
Teléfono n.º 194
Apartado n.º 25

Núm. 223

DOS EDICIONES DIARIAS

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

Diario de un reporter

Si señor, se acabó la representación del Tenorio que se daba en el Teatro del Congreso y aun hubo grandes y merecidos aplausos para todos los intérpretes de Zorrilla, los cuales trabajaron tan a conciencia y recitaron sus papeles con tanto fuego y verdad, que ha sido necesario darles algún descanso, cerrando el Teatro por unos cuantos días que se aprovecharán para montar y ensayar la nueva obra que ha de sustituir al Tenorio en el cartel de este concurrido coliseo.

—El condenado por desconfiado, joya del Teatro antiguo, refundida por uno de nuestros más brillantes ingenios, propuesto para el sillón vacante en la Academia Española, y que tal vez por eso mismo, desea hacer méritos en el campo de la literatura.

—Exactamente; acertó usted. D. José Canalejas y Méndez, a quien todos los correligionarios se le antojan moretistas. Hombre más desconfiado de su partido y de los nuevos amigos que la famosa unión de los liberales *in partibus Romanones* acaba de granjearle, no se vió ni se verá jamás.

—Digo que será condenado por desconfiado, atendiendo al título de la obra. Pero como sabe usted, hay obras que maldito lo que tienen que ver con el título, y al fin y a la postre, bien pudiera suceder que su desconfianza, con ser tanta y tan poco disimulada, le tragese a un desenlace menos cruel que el Inferno.

—No, hombre; allí no van más que los que pasaron por el mundo sin pena ni gloria; pero, acuérdesse usted del Purgatorio, donde ya estuvo D. José, una temporada a raíz del famoso programa y de su despedida de Sagasta.

—No le puedo a usted decir si la nueva obra tendrá el mismo éxito grandioso que ha tenido la que se acaba de representar. Maura ha estado sublime y es difícil que se halle otro papel que venga tan bien a sus facultades como el del burador de Sevilla. Como primer autor y

director de la compañía que hoy actúa en el Teatro de la Representación Nacional, D. Antonio tiene dos aspectos. Bajo el de Director, pueden señalársele algunos desaciertos, tal cual anacronismo y hasta cierta pesadez y monotonía en la poca variación que está dando al cartel. Pero como actor primero é indiscutible, triunfa en toda la línea y alcanza aquellas serenas regiones de la sublimidad artística, a que solo llegan los genios. Había que oírle el otro día apostrofar a las sombras, esqueletos y demonios de las minorías, que llamamos comparsas:

*¡contra todos ellos juntos
tengo aliento y tengo manos!*

ó cuando encarándose con Romanones y Vega de Armijo que le llamaban cosas feas que no estaban en el papel, les atajaba diciendo:

*¡si vuestros malditos genios
aprestan obstrucción fiera,
¡daos prisa, que aquí os espera
el hombre de los quinquenios!*

—¡...! —Si señor, sublime, esa es la palabra. El público no tuvo más remedio que comprenderlo así y ovacionar al gran actor a la conclusión del espectáculo, ahogando en aplausos la última quintilla:

*Pues se acabó la pendencia
y aun tenemos el poder,
confesemos en conciencia
que es el Dios de la clemencia
el de Maura y Montaner.*

El nuevo proletariado

Desgraciadamente para España, se desarrolla un nuevo proletariado, triste, miserable, que aumenta el malestar social de nuestra patria y agrava el complicado problema de las subsistencias.

Ya no existe solamente el proletariado obrero, formado por los que se dedican al trabajo manual y físico en las fábricas y talleres; á él se une el proletariado administrativo, integrado por esa cifra incalculable de servidores del Estado, de la provincia y del Municipio, que á falta de ocupaciones propias de sus títulos, se acogen al soñado refugio de empleo manifiesto, que da la norma de nuestro

creciente desprestigio y señala con pruebas inequívocas la triste situación de nuestro régimen, que no sabe engrandecer la industria ni fomenta el arte; detiene el movimiento comercial y anula el porvenir de las carreras facultativas, en las que no se obtienen beneficios, teniendo que buscar otros procedimientos de vida que aquellas niegan, la mayor parte de las veces, con fundados motivos.

Quéjase la clase obrera de la limitación de sus salarios, que no se acrecientan proporcionalmente al encarecimiento que tienen los artículos de primera necesidad, las viviendas y el vestido. Es justa su queja, aun cuando no deja de ser exacto que en multitud de casos el obrero, dada la pequeñez de retribución, se dedica á invertirla en vicios y en entretenimientos que están muy lejos de llegar al límite de lo necesario.

A pesar de todo, reconoceremos que la situación del proletariado obrero es mediana ó mala, si es que así se desea.

Pero peor, inmensamente peor es la situación del proletariado administrativo, cuyo estado económico está al borde de la ruina y dándose mano con la miseria. Ahí va la prueba.

Los empleados públicos de Administración central gozaban de un sueldo medio de 3.782 pesetas anuales hace cincuenta años.

Este sueldo quedó limitado en el año 1900 á 1.760 pesetas próximamente.

En 1850, el número de funcionarios puestos al servicio del Estado era de 19.945, para cuyo pago se consignaba en el presupuesto la cantidad de pesetas 41.584.821. Durante el año 1900, la cifra de empleados ascendió á 41.154, pero el presupuesto oficial casi no sufrió aumento, quedando en la cantidad de pesetas 42.542.258, un aumento insignificante. Si se tiene en cuenta la fabulosa creciente de empleados, que casi triplicaron su antiguo número.

Grave, mucho más grave es la situación de los empleados provinciales, que durante el año 1850 percibían un sueldo medio de 2.695 pesetas, que hoy ha quedado reducido á 910 pesetas anuales.

Con tales datos, nadie se atreverá á negar la afirmación de que la situación de este ejército de trabajadores es más la-

mentable que la de los obreros industriales, esos obreros que trabajando 285 días y percibiendo un salario de tres pesetas, obtienen un sueldo anual de 875 pesetas; diferencia de unos cuantos reales que no llegan para cubrir la diferencia de gastos que supone el distinto ambiente en que viven ambas clases sociales, rodeada la del empleado de exigencias que imponen mejoramiento de habitación y de vestido.

Por ello se presenta para nuestra patria un nuevo problema, de carácter semejante al obrero, y de muy grande trascendencia. Lo planteará el proletariado que nace, víctima de las mayores exigencias.

Hoy se anuncian síntomas de rebeldía y surgen deseos de emancipación. El tirano opresor del proletariado administrativo, el patrono especulador y dominante, es el Estado, la Provincia, el Municipio. Contra estas entidades se levantan los ánimos de los trabajadores de oficina. La verdad es que tienen razón; con 910 pesetas de sueldo anual, mal se vive; viven mejor los obreros, esos obreros que fomentan huelgas y claman diariamente contra la organización existente, sin pensar en que hay otros que viven peor que ellos.

Pensadores híbridos

En las elecciones generales de diputados que acaba de decretar el rey Víctor Manuel, éste, su gobierno y los partidos dinásticos, aun los más avanzados (no hay que decir que todos son liberales) pretenden que los católicos les ayuden á dar la batalla contra los partidos subversivos, es decir, contra los republicanos y los socialistas. Claro es que, no yendo sino contra éstos, no piden el auxilio de los católicos para restaurar el orden verdadero, sino únicamente para vencer á las fuerzas enemigas de la monarquía saboyana, para consolidar el trono, para dar robustez á la revolución mansa; en suma, para cosa equivalente á la que pretendía el Sr. Pidal cuando llamaba á las «honradas masas» y quería ponerlas al servicio de los conservadores liberales.

Allí, como aquí, hay católicos que estiman deber de conciencia proteger á la revolución mansa para que no venga la revolución fiera, empeñándose en no

ver que la fiera sigue á la mansa como la sombra al cuerpo, y que la única manera de cerrar el paso á los horrores de la revolución franca consiste en no dar prestigio ni auxilio alguno á las mentiras de la revolución hipócrita. Pero nada de esto cabe en el entendimiento ni es compatible con la ambición de los «pensadores híbridos», como *L' Osservatore Romano* llama á los católicos liberales, mestizos y demás gente acomodaticia, en un artículo titulado *Ora grigia*, donde le da un buen repaso, de que para nuestra traducción los párrafos siguientes:

Esta es la hora triste para los católicos liberales, conciliadores, acomodaticios ó como quieran llamarse empleando un solo nombre, pensadores híbridos en cuanto á lo que conviene, ó no conviene, en la diáfana posición que ocupan los católicos á secas enfrente de la vida política italiana.

Y la hora se les hace tanto más triste cuanto es mayor el desengaño que experimentan. En efecto: creían que la exaltación de Pío X á la Sede pontificia, iba á traer la supresión del *non expedit* y les duele haberse engañado. ¿Por qué se engañaron? ¿Quién les autorizó á pensar que Pío X había de suspender el *non expedit*? ¿No fué la suya una auto-sugestión? ¿Quién dió á los pocos días de la elección de Pío X, facultad á ciertos escritores para proclamar en los periódicos—*Il Corriere della Sera* fué uno de los elegidos de antemano para apadrinar el dicho—que, si no otra cosa, Pío X dejaría que los católicos resolvieran por sí su participación en las elecciones políticas, con que hubiera venido casi á desentenderse de la conducta de los católicos?

En el fervor de las esperanzas malsanas, la pluma de ciertos publicistas, que ponen empeño en llamarse católicos, corrió demasiado; y no advirtieron que era sumamente ofensiva para la dignidad y la autoridad del Papa la opinión de que se retiraba á su tienda en cosa de tanto interés para la disciplina de las huestes católicas.

La hibridez religiosa y moral, de que no pocos ofrecen síntomas, pone en primer término el deseo expreso de los liberales, llamados conservadores y de los amigos del partido gobernante, de que las próximas elecciones han de significar la lucha contra los partidarios de

ginas de la Leyenda de oro, ni el de llamar la atención por su novedad y extravagancia, sino mi deseo de significar con él, al propio tiempo que á mi héroe, á la condición particular y esencialísima de las escenas que voy á narrarte. La fábula que sigue á esta advertencia es verdaderamente tal, ó, lo que es lo mismo, carece en absoluto de realidad y es hija, buena ó mala, torpe ó discreta, de mi ingenio, al que no quiero acompañar de adjetivo ninguno, por no pecar de vanidoso ni de apocado; pero los cuadros que van á desfilar ante tus ojos, los ha puesto primero la realidad ante los míos y yo no he pretendido hacer otra cosa que fotografiarlos y unirlos con el hilo sutil de la narración novelesca. Por eso mi trabajo, como mi héroe, puede llamarse con justicia, Verísimo. Quiera el cielo que, al llegar á la última página, no digas, como el inglés del cuento que fué á pleitear no recuerdo á qué diócesis:—La canóniga buena, pero la cabilda mala!

Y con esto, á imitación del manco inmortal, maestro y norma de todo escritor castellano, déjame que te salude, que me ofrezca por tu amigo y que le pida á Dios que te guarde y á mí no me olvide.

En Alicante, á veinte de Octubre del año de gracia de la Inmaculada de mil novecientos cuatro.

LUIS CÁNOVAS.

LUIS CÁNOVAS

VERÍSIMO

(NOVELA)



ALICANTE.—1904
IMPRENTA COMERCIAL
San Fernando, núm. 34

Avisos útiles

INDICADOR CRISTIANO

Santos de mañana.—San Carlos.
La misa y oficio divino son del santo con rito doble de primera clase color blanco.

Cultos para mañana

Colegial.—A las nueve Horas Canónicas y la Conventual solemne.
Por la tarde después de vísperas seguirán los oficios de difuntos y después se rezará el Santo Rosario.

Santa María: Continúa el solemne novenario que á las benditas almas del Purgatorio dedican sus cofrades y devotos.

Todos los días, por la mañana, á las siete y media, habrá misa rezada con explicación de la misma; á continuación lamentos y sermón, terminando con el responso *Liberame Domine*, cantado.

Por la tarde á las cinco después de vísperas, dará comienzo con el santo rosario, sermón, novena y lamentos; terminando el ejercicio con el responso *Liberame Domine*, cantado.

Los sermones estarán á cargo del elocuente orador sagrado D. Justo Martínez, Pbro., Beneficiado de la Iglesia parroquial de San Esteban, de Valencia.

ALICANTE

oda política subversiva y, por consiguiente, contra los que no quieren nada de religión.

Que tal consigna haya sido habilmente dada, no lo negaremos. Sabemos hasta dónde llegan las artes de los que a toda costa desean el quietismo político y administrativo. Pero sería difícil adivinar qué ventajas sustanciales se reservarían para los católicos y para el Papa en el ejercicio de su plena e independiente libertad, caso de que toda especie de partidarios de ideas subversivas quedaran excluidos de Montecitorio, que éste es el núcleo importante de la cuestión, pues todo litigio subalterno depende del principal.

Desearían algunos que los publicistas católicos, que en ciertas cuestiones, como la del *non expedit*, están bien persuadidos y convencidos, no se propusieran averiguar ni procurar demostrar cuál sea la mente del Papa. Dicen—y á nosotros mismos nos lo han dicho—que ni siquiera es lícito discutir así, ya que quien así discute asume la importancia de ser portavoz calificado del Papa, lo cual—añaden—no está exento de presencia.

A esto solo decimos una cosa. Siguiendo la opinión de quienes tienen tales brotes de catolicismo, el Apóstol San Pablo no hubiera podido ni siquiera interpretar el Evangelio de Jesucristo.

La blusa y la levita

Dos hombres algo excitados por el vino y con antiguos resentimientos, se enzarzan en agria disputa. Median palabras ofensivas, y ambos contendientes acuerdan salir á la calle para resolver la querrela de una «manera digna». Y ya solos, en el terreno callan las lenguas y trabajan las manos. Uno de los dos saca una navaja, el otro se arroja sobre él, le arrebató el arma, y exasperado por la deslealtad de su adversario, enardecido por el calor de la lucha y algo trastornado por los vapores del vino, la clava en el pecho de su rival con tan desgraciado acierto, que á los pocos momentos era cadáver.

¿Cómo titulamos el hecho que acaba de referir á grandes rasgos? No hay excepción en los periódicos: «el crimen de anoche». La justicia lo entiende del mismo modo y con plausible actividad se lanza á la busca y captura del matador, y una vez realizada, lo encierra en la cárcel. Lo demás ya irá saliendo.

Han estado acertados los periódicos, ha cumplido con su deber la justicia; todos han procedido con arreglo á la pauta trazada por el Código. El Código llama delito al hecho, delincuente al matador, y la justicia procede en consecuencia.

La comparación del «crimen de anoche» con el «desafío de Sevilla» se impone. En los dos casos hay dos hombres

que se batían y uno de ellos que queda con el corazón arrasado. ¿Donde está el matador de «anoche» y el matador de «Sevilla»? El de anoche ya lo sabemos, en la cárcel. El otro no sabemos dónde estará ahora, si bien sabemos dónde estuvo después de cometido el crimen y cuando ya el auto de prisión estaba ya dictado.

Y no analicemos, no profundicemos demasiado, porque del análisis podría resultar un gran saldo á favor del que está preso, sobre todo en la obcecación y en la legítima defensa.

Es que en «estos tiempos de igualdad ante la ley, hay una ley para los que visitan levita y otra ley para los que visitan blusa y chaqueta, en frase del Sr. Noedel, en su reciente discurso con motivo del duelo Pickman-Paredes.

Descubrimiento arqueológico

En las cercanías de Agnani, en Sabina, acaba de descubrirse un hipogeo, en un todo semejante á las catacumbas romanas. Está formado, en su parte accesible, por una galería de 20 metros de extensión en la cual ábrense, á derecha é izquierda, *cubicula* ó cámaras sepulcrales. Una inscripción pintada al minio que se conserva perfectamente, demuestra que se trata, en efecto, de un cementerio cristiano. A unos cien metros de la catacumba se han descubierto trozos de columnas pertenecientes según los arqueólogos, á un antiquísimo santuario que existió en aquellos lugares.

Concurso raro

Se anuncia un concurso de cantos de gallo, que se celebrará en París este otoño.

El concurso se organizará uno de los días de este mes.

El gallo favorito hasta ahora es un gallo llamado «Picador», que procede de los gallinas de Amberes y pertenece á la sociedad denominada «Barba Nin».

Los enfermeros laicos

El *Patriota Vedomois* publica lo siguiente:

«Sabemos por conducto autorizado que los Hermanos de San Pablo de Chartres, que prestaban sus servicios en la enfermería del presidio de Cayenne, al ser expulsados fueron reemplazados por enfermeros y enfermeras laicas, entre los cuales se encuentran el famoso Bierre, que asesinó, hace algunos años, á sus cinco hijos, y una mujer condenada por tentativa de asesinato en persona de su familia.»

Esta noticia no necesita comentarios.

En este número comenzamos

á publicar una lindísima novela inédita, del conocido escritor y querido amigo nuestro D. Luis Cánovas, que galantemente nos ha cedido las primicias de su obra, por lo que nos complacemos en darle desde aquí las más expresivas gracias.

Verísimo título de la novela del señor Cánovas es una preciosa narración de vivo interés y de brillante estilo, que seguramente ha de ser muy del agrado de nuestros lectores.

Recomendámosle, pues, vivamente á los aficionados á la literatura y renovamos las gracias al Sr. Cánovas por la deferencia que ha tenido con nuestra modesta publicación.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto la corbeta de guerra española, escuela de guardias marinas, «Nautilus», al mando del comandante capitán de fragata Sr. Quevedo, que arribó anoche á nuestra bahía, procedente de varios puertos de Italia, y cuya suerte inspiraba serios cuidados por la tardanza en arribar á España.

Esta tardanza ha sido motivada por el fuerte temporal que en los últimos días reinó en el Mediterráneo y que azotó nuestras costas, obligando á los buques á buscar refugio en los puertos del litoral.

La «Nautilus» ha entrado en el puerto remolcada por el vaporcito de la Junta de obras del puerto «Gimena», pues si bien esta mañana ha llegado un remolcador de Cartagena que traía la misión de auxiliar al buque-escuela, cuando ha llegado el vaporcito la «Nautilus» estaba ya amarrada al muelle de Levante.

El hermoso buque español ha despertado la curiosidad de la gente, viéndose todo el día muy concurrido el muelle, aunque tenemos entendido que no se ha permitido que el público visitara el barco.

Probablemente zarpará mañana con rumbo á Cartagena.

Mañana en el tren correo y no hoy como se esperaba, llegará procedente de Madrid el exgobernador civil de esta provincia y electo de la de Granada, D. Juan Tejón y Marin.

Según informes de buen origen, parece ser, que ya no se encargará del mando aquí, marchando enseguida, con su familia, á posesionarse del gobierno de esta capital andaluza.

Del nuevo gobernador D. Antonio Baztan y Goñi, no se tienen noticias todavía de su venida, en el Gobierno civil.

Se convoca al gremio de vinos y aguardiente del Progreso Industrial, San Vicente 56, el 3 del presente á las ocho de la noche, para que vean el reparto para el año 1905 y puedan hacer si lo creen prudente alguna reclamación.

En el correo de hoy y precedentes de Madrid, han llegado á esta población, el Excmo. Sr. General Moñino, acompañado de su hijo político el comandante Sr. Torrontegui.

SE NECESITA un operario perfectamente informado en la fotografía, especialmente en la tirada de *po-silvas*. Diríjirse M. Cantos, Princesa, 24.—Alicante.

La subasta de la correspondencia pública de las oficinas de Correos á la estación férrea de Alcoy, ha sido adjudicada á D. Francisco Ferri Espi.

Por falta de número de señores concejales, no celebró anoche sesión ordinaria el Ayuntamiento de esta capital.

Se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Planes, con el sueldo anual de 750 pesetas.

El día 7 del corriente mes tendrá lugar en las Casas consistoriales de Orihuela, la subasta para el arriendo del impuesto de consumos bajo el tipo de 394.675 pesetas 60 céntimos.

NOVEDAD.—Persianas Modernistas. (Véase 4.ª plana).

No es cierto que en Jávea haya habido coaliciones y tiros con motivo de la cobranza de las cédulas personales, como afirman algunos colegas, especialmente de los de la corte.

Lo único que hay de cierto es que en la noche del día 30 del mes último, se presentó en casa del alcalde de Jávea un individuo llamado Gaspar Gruanes, cuya captura estaba decretada por el Juzgado de Denia, con motivo de los últimos acontecimientos ocurridos en Jávea.

Al presentarse el juez á detenerlo, el Gruanes se negó á salir de casa del alcalde.

Requerido el auxilio de la guardia civil, ésta intimó al procesado á la rendición, y él contestó disparando su revólver contra el alcalde y el cabo de la benemérita. Esta hizo uso del Mausser, y después de alguna resistencia, el Gruanes se entregó herido y riéndose del lance.

El agente encargado de la cobranza ha regresado á esta ciudad y la fuerza de la guardia civil que estaba concentrada ha regresado á los puestos de donde procedía.

Sección militar

Esta noche en el tren de las diez cuarenta marcharán á Sevilla, los primeros Tenientes del Regimiento de la Princesa D. Juan Medina Togores y D. José Casaus Revioa que han sido destinados al Regimiento de Soria número 9 de guarnición en aquella capital.

También ha sido trasladado al Batallón de Cazadores de Barbasro, el primer Teniente que pertenecía al Regimiento de la Princesa D. Ricardo Cherreguini Buitrago.

Hoy ha visitado al Excelentísimo señor Gobernador Militar el jefe del arsenal de Cartagena, D. Victor Ocaña.

Sucesos

Han sido conducidos á la Inspección municipal por el jefe D. Primitivo Chinarro y el guardián José Beviá, tres sujetos que discurrían por la vía pública, pobremente vestidos.

Declararon ser de Málaga, llamados Blas Sánchez Balón, de dieciocho años de edad, Salvador Castillo Moreno, de diecinueve y José Rico, de dieciséis. Han manifestado también no tener recursos, que han llegado esta mañana en el tren, que en Albacete los detuvieron en la estación y un día en la Inspección, viniendo desde la expresada capital hasta Alicante, escondidos debajo de los asientos unas veces y en los retretes otras.

Ayer fué curado en la Casa de Socorro Rafael López Arques, de veintiocho años de edad, de una herida incisa en la región tenar de la mano izquierda, produciéndosela casualmente.

Audiencia

Mañana en la sección segunda y ante el tribunal de derecho se verá en juicio oral y público la causa procedente del Juzgado de Orihuela seguida contra María Magnalena Gómez por el delito de lesiones, estando encargado de la defensa el letrado D. José Martínez Domínguez y de la representación el procurador señor Chorro.

En la misma sección y tribunal se verá la causa procedente del Juzgado de Elche seguida contra Manuel Valero por el delito de disparo y lesiones, estando encargado de su defensa el letrado don Rafael Viñes y de la representación el procurador Sr. Cborro.

La Provincia

ELCHE 3. Ha llegado á esta el ingeniero municipal de Barcelona y distinguido hijo de Elche, D. Marcelino Coquillat, encargado de la dirección de las obras de nuestro grandioso templo de Santamaría.

- Misericordia: A las seis Misa rezada, y por la tarde Rosario.
- San Francisco: A las siete misa rezada, y por la tarde Santo Rosario.
- Capuchinas: A las seis y media Misa rezada.
- Agustinas: A las siete misa de comunidad.
- San Roque: Todos los días á las seis Misa Rezada.
- Capilla Real (calle de Labradores), Misa de renovación todos los domingos á las nueve y media.
- Todas las noches al toque de las primeras Oraciones se hará el piadoso Novenario en sufragio de las Almas del purgatorio.
- Oblatas (Partida de los Angeles).— Todos los días Misa á las siete y los días festivos á las siete y media.
- Capilla de los Padres Agustinos: Todos los días se celebran misas rezadas cada cuarto de hora, desde las seis hasta las ocho.

Cotización de la Bolsa

Madrid 31 Noviembre 1904.

4 por 100 Interior.	77'05
5 por 100 Amortizable	98'05
Banco de España	483'00
Tabacos	419'50
Francos	37'00
Libras	00'00

Alejandro Vila.

LUIS CÁNOVAS

VERISIMO

AL QUE LEYERE

Antes de que tú, curioso (y Dios haga que pío) lector, á cuya benevolencia me encomiendo, comiences á pasear tus miradas por las sendas llanas y apacibles de los capítulos de mi cuento, quiero hacerte una advertencia, que estimo de necesidad. El nombre del protagonista, que es á la par el título de mi historia, no es invento de mi cacumen: está en el Santoral y, si bien no puedo precisar ahora, por falta de memoria, en qué día del año ha decretado la Iglesia que se rindan honores á su santidad y virtudes, no es por eso menos cierto que está allá arriba gozando de la eterna bienaventuranza y pidiendo á Dios (si es que ha oído mis súplicas) que use de misericordia con los que, como yo, se meten á literatos sin pensar en que es el oficio que trae menos provecho y más angustias y desazones. Pero la razón de elegir nombre de santo tan obscuro y olvidado (y á la vez el motivo de estas breves líneas) no ha sido el de desenterrarlo de entre las benditas pá-

IMPRESION COMERCIAL

